

II.
DOSSIER

I COLOQUIO
DE EPISTEMOLOGÍA DE LA
ESCUELA DE FILOSOFÍA DE LA
UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

EDITOR INVITADO:
DR. LORENZO BOCCAFOGLI,
UNIVERSIDAD DE COSTA RICA

Dossier: *I Coloquio de epistemología*

Los días 12 y 13 de febrero 2019 se llevó a cabo el *I Coloquio de epistemología* de la Escuela de Filosofía de la Universidad de Costa Rica, organizado por el profesor Juan Diego Moya Bedoya. El coloquio estuvo conformado por las siguientes exposiciones:

Martes 12 de febrero de 2019

Dr. Lorenzo Boccafogli: *¿Un mundo o muchos mundos? Morfismos y objetos finos.*

José Andrés Schofield: *La pesadilla del platonismo: dos argumentos en favor del constructivismo paraconsistente.*

Javier Pérez Coto: *El despojo de la intuición mediante los modelos isomorfos en la teoría axiomática.*

Bach. Jorge Acuña Rojas: *El multiverso y la causalidad.*

Lic. Alejandro Guevara Arroyo: *Algunas reflexiones metateóricas sobre el análisis filosófico conceptual.*

Bach. Ana Lucía Blanco Villalobos: *Del conceptualismo a la inescrutabilidad de la referencia.*

Dr. Sergio E. Rojas Peralta: *Objeto y forma de la idea.*

Miércoles 13 de febrero de 2019

Bach. Sergio Aguilar Cascante: *Empirismo y ciencias cognoscitivas.*

Bach. Sergio Martín: *Desprendiéndose de la justificación: modelos alternativos del conocimiento.*

Dr. Mario Alberto Solís Umaña: *Racionalidad normativa, verdad y razón pública.*

Dr. Mauricio Murillo Herrera: *La teoría en el proceso de investigación arqueológica: algunos problemas y soluciones.*

Lic. Konrad Eladio Alvarado Martínez: *El conocimiento animal y la sobreintelectualización del conocimiento.*

Bach. Felipe Vargas Sotela: *El tomismo analítico.*

Este dossier reproduce cuatro ponencias originalmente leídas en aquella ocasión, reelaboradas en forma de artículos y ampliadas para el presente dossier.

El artículo del Dr. Mauricio Murillo Herrera, *La teoría en el proceso de investigación arqueológica: algunos problemas y soluciones*, trata de la problemática inherente diferentes usos del termine *teoría* al interior de la investigación arqueológica y de las implicaciones de algunas concepciones específicas.

El artículo del Lic. Konrad Eladio Alvarado Martínez, *El conocimiento animal y la sobreintelectualización del conocimiento*, presenta una crítica a la noción de conocimiento animal expuesta por Ernest Sosa. El autor articula su crítica sobre la base de la distinción entre *know-that* y *know-how* propuesta por Ryle en *The Concept of Mind*.

El artículo de Javier Pérez Coto, *El despojo de la intuición mediante los modelos isomorfos en la teoría axiomática*, trata de la relación entre intuicionismo y formalismo como problema epistemológico inherente las estructuras axiomáticas. El autor propone, sobre la base de Ladrière, un acercamiento de tipo comparativo basado en el concepto de isomorfismo.

El artículo del Dr. Lorenzo Boccafogli, *¿Un mundo o muchos mundos? Morfismos y objetos finos*, trata de la relación entre filosofía de la física y filosofía de las matemáticas sobre la base de un reexamen crítico del concepto de *realidad* utilizado actualmente en física teórica.

Los cuatro artículos se aproximan desde puntos de vista diferentes a algunos tópicos centrales de la epistemología contemporánea y pueden representar una muestra (aunque parcial) de las actuales tendencias de investigación al interior de la Escuela de Filosofía de la Universidad de Costa Rica. El *I Coloquio de epistemología* - en la intención y esperanza del organizador, así como de los participantes

- representa la inauguración de una práctica constante y periódica de intercambio de ideas y de reflexión crítica en ámbito de epistemología y filosofía de la ciencia.

Dr. Lorenzo Boccafogli
Editor invitado